
令和３年度 

第２回 埼玉県県央地域保健医療・地域医療構想協議会 

議事概要 

 

                      開催日時：令和３年１２月３日（金） 

                           １９：００～２０：２２ 

                      開催形式：WEB開催 

 

１ 開会 

  鴻巣保健所高林副所長が進行。 

 

２ 挨拶 

  遠藤鴻巣保健所長が挨拶。 

 

３ 議事 

  内田会長が議長となり議事を進める。 

 

 （１）圏域別フェイスシートについて 

    資料１－１～３について、保健医療政策課が概要を説明した。 

    資料１－１、２について、鴻巣保健所が説明した。 

    資料１－３について、保健医療政策課が説明した。 

 

【資料１－１～３に対する主な意見】 

（会 長）今回のデータは人口の年齢構成が示されていないため、はっきりした

ことは言えないが、県央地区の南部は若い世代が多く、北部は少し高

齢層が多いという年齢構成割合がある。在宅医療体制の取組が少ない

のはニーズが少ないというのがあるのではないか。 

（委 員）施設に入れる方が少ない場合に、在宅医療、地域医療は必ず必要であ

る。県央地区は少ない中でのまとまりができているのではないか。 

（委 員）地域の看護師、介護職員の数を示してほしい。介護施設が増えてき

て、病院では介護職員の確保が非常に困難になっている。 

（会 長）資料１－１の地域医療提供体制の推進に係る課題の救急医療の中で、

小児の二次救急に関しては、日曜日・祝日の夜間帯及び日曜日の８時

～９時の時間帯が空白時間となっているという記載があるが、来年１

月から一部解消できる見込みが立っていることを報告する。 



 

（アドバイザー）県央地域は南北に広く、南部と北部では状況もだいぶ違うのではない

か。今後、実際の医療圏ごとのデータ分析が必要になってくる。患者

の流入・流出があるため、隣接する圏域の状況も大事である。他の圏

域で、公立の医療機関の統廃合の話が出ていたが、新型コロナウイル

ス感染症への対応はその医療機関のおかげで助かったということがあ

った。単に数字上で多い少ないと言ってよいのかということと、感染

症の対応について今後考えていく必要がある。資料１－３データ集に

ついては、県にクロス集計をするようお願いしたい。資料１－２で県

央地域の取組実績を見ると、連携に力を入れていることがわかるの

で、そのまま取組を進めていってほしい。介護施設との連携について

も加味しながら考えていく必要があると思う。 

（会 長）特に病床に関しては統廃合の対象となる病院が感染症対策において非

常に役立ったというのがこの地域でもあった。病床をどうするかにつ

いては、単に数字上の話だけで決めない方がよいのではないかという

のはそのとおりだと思う。この地域でまだ在宅が少ないのは人口的な

問題もあるし、年齢層の問題もあるが、介護施設が増えてきていると

いうのも在宅が進まない要因の一つではないか。今回の意見を踏まえ

て、事務局には見直し・再作成をお願いしたい。 

 

 （２）地域医療構想調整会議の更なる活性化について 

       概要について、保健医療政策課が説明した。 

 

【質疑応答】 

（委 員）活性化については賛成だが、会議体を二つに分けた際のそれぞれの機

能、違いについて具体的に教えてほしい。 

（保健医療政策課）地域医療構想の方では、地域医療構想の実現に向けて課題となってい

る事項の解決に向けて協議していただく。直近の課題としては、地域

医療構想が目指している２０２５年に向けて全医療機関の医療機能の

分化・連携に係る課題を中心に協議いただきたい。地域保健医療計画

の方では、地域医療構想の部分を除いた地域医療保険計画すべてを対

象として、県の保健医療行政を推進するために必要な事項について協

議、意見をいただき圏域単位で進めていくということになる。 

（委 員）参加者は重複しないということか。ある程度重複するのか。 

（保健医療政策課）重複することはあり得ると考えている。 

 

 （３）非稼働病棟を持つ医療機関への対応について 

       概要について、保健医療政策課が説明した。 



 

【主な意見】 

（会 長）非稼働病棟を持つ医療機関というとある程度限られてしまう。非稼働

の病棟がなぜ動かないのかというのは難しいところがある。 

（委 員）非稼働の原因については様々な理由がある。今後協議させていただ

く。 

（会 長）先ほどのデータを見ると、当地区は病床数が少ないということなの

で、非稼働病棟があるというのは非常にもったいないし、今後の課題

である。今後、協議していければと思う。 

 

 （４）埼玉県地域保健医療計画の中間見直しの進捗について 

       概要について、保健医療政策課が説明した。 

 

 （５）埼玉県地域保健医療計画に係る圏域別取組の中間見直しについて 

       概要について、保健医療政策課が説明した。 

 

 （６）埼玉県地域保健医療計画に基づく病床整備の進捗状況について 

       概要について、医療整備課が説明した。 

   ≪説明内容、質疑・意見等は非公開≫ 

 

 （７）病床機能報告について 

       概要について、保健医療政策課が説明した。 

【質疑応答】 

（会 長）報告されない理由を把握しているのか。 

   （保健医療政策課）理由は把握していない。今後把握するよう努めていきたい。 

 

（ 以 上 ） 

      

 


